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mundial. En México representa el 22.2 % de la capaci-
dad instalada para generación eléctrica.

Las centrales hidroeléctricas utilizan la energía po-
tencial del agua como fuente primaria para generar
electricidad.

La biomasa es el aprovechamiento de la energía que
contiene la materia orgánica. Por ejemplo: madera, plan-
tas, residuos de agricultura y madereros, compuestos
orgánicos de residuos industriales y municipales, etc.

Para nuestro país el uso de la energía solar representa
una fuente importante de energía para el presente y el
futuro. Cada año el Sol irradia sobre la superficie te-
rrestre el equivalente a 19 billones de toneladas equiva-
lentes de petróleo. Para México, el valor promedio anual
oscila de 4.6 a 21.3 MJ/m².

El recurso solar y la tecnología correspondiente tie-
nen varias aplicaciones entre las que se encuentran:

-----  Calentamiento de fluidos
-----  Secado de granos
-----  Cocción de alimentos
-----  Refrigeración
-----  Bombeo de agua

-----  Desalación
-----  Generación de electricidad
-----  Desinfección de agua
-----  Hornos de muy alta temperatura
-----  Bioenergía
-----  Estanques solares.

El grupo del doctor Almanza está desarrollando los
siguientes proyectos de investigación: generación di-
recta de vapor (GDV), generación de electricidad con
energía solar, evaluación de los diferentes patrones de
flujo bifásico en GDV, un sistema híbrido solar-
geotermia, filtros solares y materiales para construccio-
nes bioclimáticas.

Para concluir, el doctor Almanza mencionó que es
necesario desarrollar sistemas híbridos para el futuro
cercano, investigar y desarrollar nuevas fuentes de ener-
gía, así como nuevos sistemas para generación de hi-
drógeno, celdas de combustible, reactores nucleares de
fusión, etc. Así mismo, es importante el ahorro de ener-
gía utilizando materiales aislantes más eficientes, ven-
tanas inteligentes, generadores de electricidad para
autoconsumo, calentamiento y enfriamiento solar, bom-
bas de calor, etc. También debemos considerar los sistemas
autosustentables: reciclaje de materiales, uso eficiente
de fuentes alternas de energía, arquitectura
bioclimática, etc.

Profesores visitantes

Mark Aschheim, profesor de la Universidad de San-
ta Clara, California, visitó el IIUNAM del 24 al 30 de
junio de 2005. Durante su estancia, el doctor Aschheim
trabajó con el doctor Mario Rodríguez sobre diseño
sísmico por desempeño, en la Coordinación de Estruc-
turas y Materiales, e impartió la conferencia Diseño
sísmico basado en desplazamiento de fluencia.

Del 23 de junio al 5 de Julio, la doctora Kyungnan
Min y la maestra Jaime Harrison, investigadoras de la
Universidad de Massachusetts, también visitaron el Ins-
tituto. La doctora Min trabajó sobre la cuantificación
de ácidos grasos     volátiles en muestras de biosólidos pro-
venientes de la estabilización biológica por digestión.
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Además, impartió la conferencia Microbial
characteristics and effects on membrane permeate flux
in membrane bioreactors (mbr).

La maestra Harrison, por su parte, realizó estudios
sobre la determinación de la DBO5 en muestras de
aguas residuales procedentes de un reactor anaerobio
con membranas operado en laboratorio, y dio una
conferencia titulada Ferric iron and sulfate reduction
in the attenuation of acid mine drainage: a microcosm
study.

Ambas investigadoras trabajaron con el grupo Di-
gestión Anaerobia, integrado por personal de la Coor-
dinación de Bioprocesos Ambientales y dirigido por el
doctor Adalberto Noyola.

Conferencias en el IIUNAM

El 27 de junio, los doctores Carlos Velasco San-
tos y Ana Laura Martínez Hernández expusieron dos
plát icas ;  e l  pr imero,  sobre e l  papel  de la
funcionalización química en la nanoingeniería, y la
segunda, sobre biomateriales nanoestructurados y
sus aplicaciones en ingeniería en materiales e inge-
niería ambiental.

El uso de materiales compuestos en rehabilitación
de estructuras de concreto fue el título de la conferen-
cia que impartió el doctor Sergio Breña, profesor de la
Universidad de Massachusetts en Amherst, el pasado 4
de julio en el edificio Fernando Hiriart del Instituto de
Ingeniería.

El  16 de agosto en el  auditor io de José Luis
Sánchez Bribiesca de la Torre de Ingeniería, se llevó a
cabo la conferencia Bridge Testing, impartida por el
doctor Baidar Bakht, investigador de estructuras del
Ministerio de Transportes de Onotario, Canadá.

 Noticias

Nueva Mesa directiva del Colegio Académico
del IIUNAM (CAII)IIUNAM (CAII)IIUNAM (CAII)IIUNAM (CAII)IIUNAM (CAII)

El pasado 6 de julio, en la Sala 1 Norte de la Torre
de Ingeniería, se llevó a cabo la toma de posesión de la
nueva mesa directiva del Colegio Académico del Insti-
tuto de Ingeniería. Al tomar la palabra Moisés
Berezowsky, reelegido como presidente del CAII, ex-
presó su interés por abordar los temas relativos a los
criterios de evaluación, a la elección de representantes
del personal académico ante la Comisión Dictaminadora
y a incrementar el diálogo con los representantes del
personal académico en las distintas comisiones: CTIC,
Consejo Interno, etc. Agregó que vale la pena discutir
temas sobre el posgrado, el Programa de Becas del II,
la Divulgación y el CONACYT, principalmente.

Por su parte, Sergio Alcocer Martínez de Castro fe-
licitó a la mesa directiva saliente y deseó el mejor de los
éxitos a los integrantes de la nueva mesa para el perio-
do 2005 – 2007.

Insistió en que tenemos el reto de fortalecer la vida
académica del Instituto, donde hay un buen número de
investigadores que no han tomado año sabático a pesar
de que hace falta que el personal académico fomente la
movilidad académica con instituciones de otros países.

Retomó el tema de la evaluación, sobre el que ex-
presó la necesidad de replantear los procedimientos
de evaluación ante el CTIC pues en ingeniería existen
varios grupos de investigadores: los que realizan cien-
cia pura, los que hacen investigación aplicada y los que
hacen servicios tecnológicos con excelentes resultados.

Adicionalmente, consideró positivo estrechar las
relaciones con el Subsistema de Humanidades, para
enfocar los problemas de una manera más completa.

Manifestó que es muy importante atender la for-
mación de recursos humanos tanto cualitativa como
cuantitativamente, y para lograr un acercamiento con
los estudiantes se ha pensado en formar un Comité de
Becarios a fin de conocer sus opiniones y aspiraciones.

Por último, reiteró la posición de la dirección de
apoyar al CAII en sus trabajos y fomentar el diálogo
con el personal académico.




